



El rechazo a la propuesta energética mantiene estables a los mercados financieros

CLARA ZEPEDA

El rechazo a la reforma eléctrica en México permitió evitar episodios de volatilidad en variables como el tipo de cambio.

Luego de que el pleno de la Cámara de Diputados rechazó la reforma eléctrica impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, los mercados financieros nacionales operaron sin muchos sobresaltos y en línea con el fortalecimiento del dólar y la caída de los mercados accionarios de Estados Unidos.

Tras cinco cierres al alza, el peso mexicano arrancó la semana en 19.8802 unidades por dólar spot. Desde el jueves pasado, la moneda mexicana se presionó hacia los 20 pesos por dólar, en medio del avance generalizado del dólar.

De acuerdo con datos del Banco de México, la paridad peso-dólar cerró el miércoles pasado en 19.7724 pesos por dólar spot. Tras los días de descanso (jueves y viernes) por Semana Santa, el peso mexicano se mostró débil frente las perspectivas de política monetaria de Estados Unidos y México.

El índice del dólar, el DXY, que mide el comportamiento de la divisa estadounidense frente a la canasta de las principales monedas del mundo,

presenta un avance de 0.46 por ciento, a 100.78 puntos.

Durante marzo y octubre de 2021 se observaron presiones de depreciación del peso, vinculados con las gestiones de la reforma eléctrica, lo que llevó a nuestra moneda a cotizar por encima de los 20.50 por dólar.

“La aprobación de la iniciativa habría supuesto un cambio en las condiciones para la inflación y la inversión en nuestro país, por lo que su aprobación hubiera venido acompañada de revisiones de pronósticos macroeconómicos”, describió Roberto Solano, gerente de análisis bursátil de Monex.

Por su parte, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) regresó a la actividad con una caída marginal de 0.06 por ciento, para cerrar en 54 mil 139.69 puntos.

En vísperas de que arranque este martes la temporada de reportes trimestrales de empresas que se financian en Bolsa, la caída del precio de las acciones de Gap, 3.91 por ciento; Maxcom, 3.03 por ciento; Agua, 2.82 por ciento; Alsea, 1.21 por ciento; Bachoco, 1.37 por ciento; Cemex, 2.75 por ciento; entre otros, estuvieron detrás de la caída del mercado mexicano, que también siguió el comportamiento de su similar estadounidense.